
ACTA NUMERO CIENTO VEINTIUNO. 

SESION ORDillARIA DE LA lll!ESA DIRECTIVA DEL COMITE ADMINIS
TRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA,l;ELEBHADA EL VIERNES OCHO
DE JULIO DE Mll, NOVECIENTOS CU.ARmTA Y NUEVE~ LAS OFICINAS-
DE LA PROPIA msTITUCION A LAS VElNTIUNA HORAS ,1)E ACUERDO CON
LA ORDEN DEL DIA CON'.L'EN.IDA EN SEGUNDA CONVOCATORlA DE LA MISMA 
FECHA Y AÑO• -

Con asistencia de los señores .ingeniero Ramón Corral,Doo
tor Ignacio Cadena H.,José s.Healy,Carlos Genda,Doctor Domingo 
Olivares H.,Doctor José Jiménez uervantes,Lioenciado Hené Mar
tinez de Castro,Licenciado Francisco Duarte Porchas y Rector. 

I.- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION .ANTERIOR. 
Leida el Acta el seffor Licenciado Martinez de Castro

hace ver que se omitió en la Comisión encargada de llevar a--
cabo la creación de la Escuela Agro-Pecuaria,al señor Don José 
Ramón Fernández. Con la observación anterior fuá aprobada sin
mas discusión.-

n.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA.-
De la Rectoría:- Oficio No.639 remitiendo original-

escrito del señor Profesor Medardo Tirado Aramburu,Jefe del--
Departamento de Aooión Social,solicitando permiso para separar 
sa durante julio y agosto con el fin de asistir a los cursos-= 
de verano de la Universidad Nacional Autónoma,anticipo de sus
sueldos por ese mismo período y una ayuda económica o un prés
tamo de$ 1,000.00 mil pesos.-

El señor Genda habla sobre la verdadera labor que el De-
partamento de Acción Social debe emprender y no como lo ha ve
nido haciendo pues la misión es,en su manera de pensar,dar a-
conocer principalmente a todo el Estado lo que es actualmenteM 
nuestra Universidad y sus miras para el futuro,considera que--

,,,, , una de las formas es dirigirse a todos los padres de familia
invitandolos manden a sus hijos a estudiar en esta Universidad 
pues que no obstante haber veinticuatro Secundarias en el Es-
ta.do es muy pooo el alumnado que ingresa que en cuanto a la--
ayuda que solicit~ cree no es de justicia darsela puesto que-
solo tiene seis meses de trabajo y hay profesores que tienen-
hasta siete años de servicio y no se les ha dado esa oportuni
dad.-

Opina el Doctor Cadena que acceder a esa ayuda seria sen
tar un pééimo precedente y mas aún que un profesor por su mu-
tuo ~ropio se nombre en comisión __ y no considera que su capaci
tacion dependa de la asistcnci-a ~ los cursos de verano;por lo
expuesto y si se autonombra en cQ'misión no debe hacer los gas
tos la Universidad,pero si cree que deba prestarsele esa can-
tidad. 

El señor Corral pregunta al señor tlector si la Universi-
dad saldría beneficiada con que el ~rofesor Aramburu vaya a--
las fuentes de información correotas,y obtenga un resultado--
s~t isfa.ctorio • .,. 
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El interpelado opina que al darle la ayuda que solicita se
ría un dinero bien gastado,que los trabajos que desarrolló el-
señor Profesor fueron bastantes , citando algunos;que cuando el-
señor Aramburu vino se dió cuenta que su trabajo era difícll--
por que no había ningÚn antecedente -sobre actuaciones del Depar 
tamento y a los tres meses de estar trabajando pidió lo manda-= 
rana México para ver que productos podía sacar de los Departa
mentos análogos. 

El Doctor Jiménez Cervantes estima que el citado Profesor-
ha desarrollado una labor digna de encomio,pero no está de----
acuerdo en que vaya a México a recoger de las fuentes de infor
mación algo que pueda aplicarse a nuestro medio;que el Departa
mento de Acción Social tiene su programa definido teniendo como 
papel principal el difundir la cultura á todo el Estado,ponerse 
en contacto con los diversos sectores para profundisarse en sus 
necesidades;que ese Departamento debe hacer qu6 el Estado capte 
la esencia de la Universidad y se ahonde de sus problemas. 

Considera el señor Healy que el Departamento a cargo del--
Profesor Aramburu sí ha trabajado,que le consta porque a traves 
del periódico "El Imparcial" ,del cual es Director ,ha publicado
una serie de artículos y progre.mas llevados a cabo y opina que
debe ayudársele con la cantidad que indica. 

El Licenciado }Jia.rtínez de Castro pregunta si hay ya formado 
un informe sobre las actividades de ese Departamento que nos--
ilustre,que mientras no conozca ese trabajo no podrá opinar so
bre la ayuda que solicita.-

Opina el señor Ingeniero Corral no necesitarse el informe-
para decidir sobre la Detición,él pide no como premio de lo he
cho,sino para hacer más,por lo que es de opinión se le ayude--
con la cantidad de$ 500.00 quinientos pesos y se le presten--
los otros$ 500.00 quinientos pesos.-

Considerando suficientemente discutido el asunto el señor-
Presidente somete a votación las tres proposiciones que hay:--
primera:- que se le presten$ 1,000.00 mil pesos:-segunda:- que 
se le auxilie con$ 500.00 quinientos pesos y se le presten los 
otros$ 500.00 y tercera que se le ayude con $1,000.00 mil pe-
sos.-.PUestas a votación las tres proposiciones,se acordó por ma 
yoria se le presten los $1,000.00 que solicitó para que sean--= 
reintegrados durante el próximo año escolnr;acordandose también 
que se le den los dos meses de vacaciones julio y agosto y se-
le adelanten sus sueldos por ese mismo periodo.-

~úmero 631 remitiendo estadística con el movimiento de alum 
nos habido en las diferentes ~scuelas por el mes de mayo,acuer= 
do: -enterado.-

Copia del No.598 que dirigió al señor Fernando Pesqueira--
Director de la tliblioteca del Estado,enviandole los libros que
existían en esta Universidad y que no son utilizables por el--
alumnado,acuerdo:-enterado.-

Oficio ~o.502 del señor Profesor Ernesto Salazar G.Director 
de la ~scuela Secundaria de esta Universidad enviando un cuadro 
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en el cual aparecen los promedios de calificación final de ca
da materia,correspondiente a los alUI:lllOS becados por esta Ins
titución:-acuerdo:- contestase de enterado y que para lo suce
sivo toda correspondencia que dirija ·a este Comité lo haga por 
conducto de la Rectoría. 

Copia del oficio No.18-9-15 del señor Jefe del Departa--
mento de Acción Social que dirigió al señor Remigio Agraz Ge-
rente de la Estación Radiodifusora X E B H dandole las gracias 
por la cooperación que prestó,al ceder gratuitamente los cana
les de esa Estación para transmitir los programas que organizó 
su Departamento. 

Con relación al comunicado anterior el señor Healy comu-
nica que el señor Carlos Balderrama prestó toda la ayUda nece
saria para que los programas se radiaran gratuitamente cosa--
que en alguna forma debe manifestar su agradecimiento la Uni-
versidad. 

Enterada la Mesa Directiva de la exposición anterior----
acuerda se gire oficio al señor Carlos Balderrama haciendosele 
presente nuestro agradecimiento por su cooperación puesta de-
manifiesto. 

Con una proposición del señor Don Samuel Martí,uirector-
de los Conciertos Marti,referente al proyecto de instituir---
patrocinado por nuestra Universidad,un centro de Bellas Artes
del Noroeste y al efecto acompaña un presupuesto de gastos. 

Enterada nuestra Mesa Directiva acuerda se le diga en con 
testación que se concede suma importancia a dicho proyecto;pe: 
ro que es,por el momento,de dificil creación debido a que no-
tenemos capacidad económica para llevarlo a cabo,y que siendo
dicho proyecto de gran trascendencia lo reserva para un mejor
tuturo. 

III.-COMISIONES.-
a) Entrevfsta con e.Gobernador sobre Terreno:-Inge-

niero Corral.-El senor Ingeniero Corral comunica no haber po-
dido,hasta la fecha entrevistar al e.Gobernador del Estado,--
pero que estará pendiente para la primera oportunidad.-b):Rec
tor:- Establecimiento Caja de Ahorros.-Informa el señor Rector 
que desde el momento que recibió de esta Mesa Directiva la su
gestión y el apoyo para la creación de una Caja de Ahorro tué
citado el Profesorado quien quedó altamente complacido al co-
nocerse dicha sugestión y en esa misma sesión se nombró una--
Comisión para que redactara las bases constitutivas y Reglamen 
to y que dicha comisión en una sesión que se verifica en éstos 
momentos nombró una comisión de Abogados para el estudio de--
las Bases y Reglamentos.-o):Rector:-Proyecto Nombramientos.-El 
señor Rector presenta un modelo para la expedición de nombra-
mientes a Catedráticos y en el mismo acto se nombra,para su--
estudio,a los señores Licenciados Martínez de Castro y Duarte
Porchas.-

IV.- ASUNTOS GENERALES.-
El señor íñgeniero Corral pide autorización para cu

brir la cantidad de~ 165.21 a la Tesorería del Comitj pro fe~ 
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tival Homenaje Chopín cantidad que les resultó a su cargo en el 
concierto llevado a cabo en el Teatro Sonora,segÚn documenta--
ción que pres~nta,debiendose tomar en -cuenta que se había ofre
cido una ayuda por parte de nuestra Universidad.-Acuerclo:-Se--
autoriza a nuestra Tesorería cubra al Comité pro festival Home
naje Chopin la cantidad de$ 165.21 como una cooperación de la
Universidad.-

El señor Profesor Manuel Quiroz Martínez presenta un tele
grama que acaba de recibir del señor Gobernador del Estado de-
Nayarit invitandolo para que como Hector concurra a la reunión
de Gobernadores de Estados y Universidades circunvecinos a fin
de acordar un programa de investigación histórica sobre las---
Misiones Franciscanas y cuya reunión se efectuará en Tapio los
días del 29 al 30 del actual.-La Mesa Directiva tomando en cuen 
ta la importancia de la reunión citada acordó autorizar al se-= 
ñor Rector concurra a la misma que se verificará en la Ciudad-
de Tepic,Nay.-

No habiendo otro asunto de que tratar y siendo las veinti
trés horas treinta minutos,se dá por terminada la sesión,levan
tandose la presente Acta,para c nstanc e firm el Presi
dente y Secretario.-
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